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昨天的賽馬日在上午11時30分舉行開幕式，由
巴黎奧運開幕式港團持旗手張家朗手持特區區旗進
場，其餘出席的代表團運動員包括江旻憓、何詩
蓓、盧蔚豐、何瑋桁、王嘉莉、石偉雄、盧善
恩、楊霈霖、譚凱琳、馬君正、鄭清然、祥傑及刁
俊稀。出席嘉賓還包括馬會主席利子厚、港協暨奧
委會會長霍震霆、香港體院主席鄧竟成等。

陳國基在致辭時表示，政府一直積極投放資
源，支持香港體育發展，包括透過精英運動員發展
基金，為香港體院提供穩定的財政資源，全面支援
大約1500名運動員的訓練需要。體院亦支持精英運
動員在運動和學業方面的雙軌發展，為他們提供獎
學金，並強化退役運動員的支援。在2024至2025
年度，政府向體院的撥款高達9.4億
元，較5年前增加超過四成，充分展
現政府推動香港體育發展的決心。政
府會繼續聯同港協、體院等全力支持香
港的體育發展，讓運動員能夠發揮潛
能、盡展所長，在國際體壇中屢創佳
績。

陳國基感謝馬會一直大力支持香港體育
發展，慷慨獎勵在比賽中勇奪佳績的運動員
及舉行頒贈儀式，肯定運動員的表現。

利子厚向中國香港代表團致以衷心的祝
賀及感謝， 「香港健兒在巴黎奧運會這個國
際舞台上展示非凡實力，向世界展現不屈不撓
的香港精神，我和全港市民一樣，感到無比光榮
和自豪。」

3港隊獎牌得主出席領獎
兩位勇奪金牌的劍擊運動員，分別獲得600萬

元獎勵。其中，張家朗成為香港首位衛冕奧運金牌
的運動員。張家朗表示： 「我很高興成功衛冕，能
在奧運奪金不止是我個人的努力，亦是歷代運動員
努力的成果。我同時感謝社會各方，包括政府及馬
會的支持，對運動員來說是一個很大的鼓勵。」

首奪奧運女子重劍金牌的江旻憓表示，奪獎一
刻的感受至今難以形容。她感謝香港市民的鼓勵和
支持，並指獎勵計劃對運動員是一大鼓勵。

游泳運動員何詩蓓在女子100米及200米自由泳
比賽中勇奪兩銅，獲得共300萬元獎勵。何詩蓓表
示： 「在賽場上感受到香港市民對運動員的支持，
讓我很感動。非常榮幸能代表香港比賽。」

至於昨天焦點賽事是第3場舉行的 「2024巴黎
奧運中國香港隊盃」 ，最終由艾道拿策騎的 「又龍
串鳳」 力壓群雄勝出。
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香港賽馬會昨天在沙田馬場舉行 「2024
巴黎奧運中國香港隊賽馬日」 ，以表揚中國香
港代表團於本屆巴黎奧運歷史性獲得2金2銅的
佳績。賽馬日同場舉行 「賽馬會優秀運動員獎
勵計劃」 支票頒發儀式，向於巴黎奧運取得獎
牌及賽事排名第4至第8的運動員頒發合共
1762萬5000元獎金（見附表）。主禮嘉賓、
政務司司長陳國基希望社會各界繼續大力支持
香港體育發展，讓香港運動員突破自我，在不
同比賽場上繼續大放異彩、再攀高峰。

大公報記者 張銳

馬會頒1762.5萬元獎金
表彰港隊巴黎奧運健兒

代表中國香港參加巴黎奧運的運動員，在昨天賽
馬日的公開場合都獲得現場市民非常熱烈的歡呼聲，
當中最受歡迎的運動員是已經退役的 「微笑劍后」 江
旻憓。不少粉絲是為了江旻憓而專程入場，後者亦非
常親民，有機會時便會與支持她的粉絲進行互動。

「微笑劍后」與粉絲互動

▲張家朗帶領運動員進場。 大公報記者張銳攝

【大公報訊】記者朱家立報道：巴黎奧運
會男子花劍個人賽金牌得主張家朗昨天表示，
下個目標是明年的世界錦標賽冠軍，希望能夠
完成 「大滿貫」 夢想。

張家朗表示，比賽會在近期重新開啟，自
己此前亦重啟訓練。對於世錦賽，他直言 「如
在世錦賽奪金，會覺得自己劍擊生涯已經圓
滿。雖然劍擊不會像網球一樣有大滿貫這種說
法，但我自己心裏一直有這個目標，希望自己
能夠做到，就當完成一個目標。」 除了世錦賽
外，張家朗亦表示會按計劃參加明年的全運
會，自己將會輕裝上陣，未有設立目標。

張家朗亦透露了自己的身體狀況。他
認為 「能夠在奧運之後的兩、三個月休
息，是非常重要的，能讓身體好好修
復。」 至於下屆奧運，他表示 「團體很
想出戰下屆奧運，但我都要看看自己
的身體狀況，畢竟年紀稍微偏大，部
分傷病舊患亦有出現，所以要視乎
自己的身體來決定是否參加奧

運。」
另外，張家朗坦言現時

準備在浸會大學讀書，
並想在退役後拿到證

書，便於自己日後
進軍其他行業。

【大公報訊】記者朱家立報道：前女
子個人重劍 「世一」 、現任馬會對外事務
助理經理的江旻憓昨天表示，雖然已經加
入馬會兩個月，但目前仍在適應新的工作
環境及角色。

江旻憓表示，自己暫時不會重返賽
場，會在運動員背後默默支持他們比賽，
並參與各項社會活動。她透露自己於日前
有幸參加劍擊選手大聚會，並與許多劍擊
前輩分享這次奧運的經歷。

雖然退居了幕後，但江旻憓坦言自己
非常熱愛劍擊， 「我很喜歡劍擊，因這項

運動能給到自己安全感，在工作之餘亦經
常想起。但因工作繁忙，下班時間也比較
晚，所以沒法經常練習。」 不過，她亦表
示仍有接觸此項運動，她說： 「我的教練
非常友好，還堅持做我的訓練助手，所以
現在我能夠在工作閒暇之時練習一下。」

對於目前的工作，她坦言 「仍在適應
新的角色，很多東西要學習，大家都很
忙，但同事對我很好。雖然這份工作很
難，但我很喜歡。」 雖然角色已經轉變，
但她仍認為 「自己一生都是運動員，不會
覺得自己是前運動員。」

【大公報訊】記者朱家立報道：巴黎奧運
會跆拳道男子68公斤級第7名得主盧蔚豐昨天表
示，將會全力備戰明年11月的全運會，長遠目
標是衝擊2028年洛杉磯奧運獎牌。

作為史上首位參加奧運跆拳道賽事的港
將，盧蔚豐滿意自己在巴黎奧運的表現，但他
坦言自己仍有上升空間，他說： 「雖然今次奧
運拿了一個不錯的成績，但我期望自己能夠做
得更好。希望在4年後的奧運能夠拿到獎
牌。」 他表示： 「下月會參加本地賽事，之
後會全力備戰全運會。不過，自己的長遠
目標仍然是4年後的洛杉磯奧運。」

盧蔚豐續表示，因本港跆拳道項目
的交流機會有限，自己會在未來參
加更多賽事以及集訓，例如內地、
韓國等跆拳道水平較高的地方，
希望在優秀運動員身上吸取更多
的經驗。

陳國基：政府繼續支持香港體育發展

花絮

眾所周知，包括奧運會的開、閉幕式在內，代表團
皆會任命持旗手帶領整支團隊進場。在昨天賽馬日的開
幕式上，由張家朗手持特區區旗，帶領一眾運動員代表
入場，猶如回到了今夏巴黎奧運的開幕式。不同的是，
當時代表團是乘船出場，昨天則是步行入場。

健兒進場猶如奧運開幕

張家朗冀圓大滿貫夢 盧蔚豐目標
下屆奧運衝牌

▼馬會行
政總裁應
家柏（左
三）與港隊運
動員，一起欣賞
「巴黎奧運中國

香港隊盃」
賽事。

江江
旻旻憓憓：：仍仍在在適適應應轉轉型型

▲左起：張家朗、江旻憓、盧蔚豐接受訪問。

▲巴黎奧運中國香港隊盃頒獎禮昨天同場舉行。
大公報記者張銳攝

賽馬會優秀運動員獎勵計劃
巴黎奧運會獲獎運動員名單
項目

劍擊

游泳

乒乓球

羽毛球

跆拳道

細項

男子花劍個人賽
女子重劍個人賽
女子100米自由泳
女子200米自由泳

混合雙打

混合雙打

男子68公斤級

運動員

張家朗
江旻憓
何詩蓓
何詩蓓
黃鎮廷
杜凱琹
鄧俊文
謝影雪
盧蔚豐

成績

金牌
金牌
銅牌
銅牌

第4名

第5名

第7名

現金獎勵
（港元）

600萬
600萬
150萬
150萬

150萬

75萬

37.5萬

▲ 「賽馬會優秀運動員獎勵計劃」 支票頒授儀式合照。

◀左起：張家
朗、江旻憓、
何詩蓓。

大公報記者
張銳攝

巴黎奧運中國香港隊盃三甲

▲ 「又龍串鳳」
（左二）勝出巴
黎奧運中國香
港隊盃。
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